

Procès-verbal de l'assemblée générale du Centre Glâne, le 25 juin 2024, à Romont, atelier de l'entreprise Ascenseurs Menétrey SA.

Avant l'assemblée, une présentation et une visite de l'entreprise a été organisée. Nous avons été accueillis par Messieurs Gil Menétrey, Directeur, Benoît Schmutz, Directeur adjoint, ainsi que Sébastien Donzallaz, Directeur technique.

Personnes présentes :

Comité : Laetitia Reynaud, Régis Magnin, Gilles Audergon, Nicolas Dafflon, Anthony Jaria

Membres : Roxane Ecoffey, Thierry Schmid, Pascal Delabays, David Fattebert, Adiano Valente, Bertrand Menétrey, Jean-Elie Gobet, Luana Menoud-Baldi, Joëlle Baudois, Claude Baudois, Michel Emmenegger, Charly Jaquier, Robert Jonin, Philippe Dubey, Geneviève Clément, Jean-Michel Clément, Eric Robatel, Arlette Menétrey, Dominique Butty

Invités : Valentin Bard

Personnes excusées :

Michel Seydoux (comité), Nicolas Grand, Didier Demierre, Géraldine Dafflon, Floriane Vallélian, Isabelle Chassot (invitée), Eric Buchmann, Slavko Mrdovic, Marc Pauchard (invité), Quentin Moënnat, Marie-France Roth-Pasquier (invitée), David Fattebert, Willy Schorderet, Michel Emmenegger, Frédéric Menétrey (invité), Michel Emmenegger, Michel et Jeanine Pittet, Grégoire Bovet, Marie-Christine Clerc, Jean-Claude Raemy, Michel Buchmann, Floriane Vallélian, Willy et Marie-Claude Audergon.

1. Ouverture de l'assemblée

La Présidente Laetitia Reynaud ouvre l'assemblée à 20h01 et donne la liste des excusés. Elle nomme 2 scrutateurs : Robert Jonin et Roxane Ecoffey

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée du 30 mai 2023

Lecture du PV par le secrétaire Nicolas Dafflon.

L'assemblée n'a pas de remarque et de question concernant le PV. Celui-ci est approuvé à l'unanimité, moins une abstention.

3. Rapport de la Présidente

En annexe de ce PV.

Il n'y a pas de questions des membres de l'assemblée concernant le rapport. Les membres de l'assemblée applaudissent notre présidente

4. Comptes 2023 (rapport des vérificateurs, approbation)

Présentation des comptes par notre Présidente, car notre caissier Michel Seydoux est absent. Les comptes présentent un bénéfice de CHF 1405.36.

Capital au 1er janvier 2023: CHF 13'613.64

Capital au 31 décembre 2023: CHF 15'019.00

Il n'y a pas de questions des membres concernant la présentation des comptes.
Le rapport des vérificateurs (Eric Robatel et Nicolas Schmutz) est lu par M. Eric Robatel
L'assemblée approuve les comptes et le rapport des vérificateurs à l'unanimité et en donne décharge au comité.

5. Budget 2024

Présentation du budget par Laetitia Reynaud. Le budget présente un bénéfice de CHF 2040

Quelques charges prévues au budget :

Nouveau :

- Le parti cantonal demande à chaque section de district de contribuer à hauteur de CHF 400 par député. Pour notre section, cela représente CHF 800
- Un montant de CHF 100 est prévu pour la création d'un site internet

Le budget 2024 est approuvé à l'unanimité.

6. Nomination d'un/e vérificateur/trice des comptes

La situation actuelle :

- 1^{er} vérificateur : Michel Seydoux
- 2^{ème} vérificateur : Eric Robatel
- Suppléant : Nicolas Schmutz

La situation future :

- Eric Robatel devient 1^{er} vérificateur
- Nicolas Schmutz devient 2^{ème} vérificateur
- L'assemblée propose Madame Joëlle Baudois comme suppléante. Madame Baudois est élue par acclamation.

7. Information des élus

David Fattebert :

- David est satisfait du résultat de la votation concernant l'HFR. Le gouvernement doit fournir un vrai projet, et pas seulement des petites étapes qui ne sont pas coordonnées
- David relève la décision du Grand Conseil d'accorder les prestations complémentaires pour les familles. Tout le financement est à charge du canton, ce qui est positif
- La loi sur l'aide sociale est en cours d'analyse au Grand Conseil. Le fonctionnement du service social est à charge des communes, alors que la décision viendra du canton. Ce n'est pas cohérent.
- David estime ne pas être un hyperactif avec les instruments parlementaires. Sa dernière demande était le mandat au Conseil d'Etat pour instaurer un comité de pilotage éolien afin de rétablir la confiance par rapport aux études des éoliennes
- La révision de la loi sur les communes s'apparente plutôt à un dépoussiérage de la loi actuelle qui cadre le fonctionnement des communes, mais pas les compétences.
- Budget du canton : resserrage, car le budget doit arriver à l'équilibre. Le but est de ne pas utiliser la technique de l'arrosoir, mais de soutenir les projets qui en ont le plus besoin.

Luana Menoud-Baldi :

- Luana a déposé un instrument parlementaire par rapport au musée de Tornay, présent dans le plan directeur. En effet, ce projet n'est pas abouti, et il est tout de même mentionné dans le plan directeur
- L'HFR reste une priorité, mais il ne faut pas oublier l'évolution démographique et l'aide à domicile par exemple
- Diminution des montants perçus de la Confédération (BNS) : il faut définir les bonnes priorités. Le Centre a un impact important dans ces discussions, afin de pondérer.
- Investissements : la commission « Finances et gestion » ne voulait pas redonner une chance au projet de la pisciculture car le projet est deux fois plus cher que prévu
- Régionalisation : soutien au maintien des ORP dans les districts
- Proposition pour notre section : les collègues de la Sarine font un apéro, et ils discutent des thèmes avec les députés

Intervention de Dominique Butty

Malgré un surcoût de 3.5 millions, il faudrait soutenir le projet de la pisciculture afin de trouver des majorités avec les Broyards pour la route de contournement de Romont

Intervention de Pascal Delabays

Pascal estime que trois centres éoliens en Glâne, c'est un total irrespect de la part du Conseil d'Etat

Intervention de Valentin Bard, nouveau préfet

Valentin nous remercie pour l'invitation à l'assemblée et pour notre soutien à son élection et dresse un état des lieux de du fonctionnement de notre district

- Associations de commune
 - o Valentin n'a pas repris les présidences de toutes les associations
 - o Néanmoins le préfet siège dans tous ses comités
- Aménagement du territoire
 - o La première mise à l'enquête de la route de contournement est en cours
 - o Le plan directeur régional (PDR) sera approuvé en juillet par les communes de la Glâne, puis par la DIME
 - o Ce plan offre une vision régionale pour les zones d'activités
- Santé
 - o Démographie actuelle montre une augmentation progressive du nombre de personnes âgées, c'est un grand challenge pour notre district
 - o La vision du conseil d'état très axé sur le nombre de lits en EMS, mais Valentin souligne qu'il existe d'autres pistes pour accompagner les personnes âgées
- Les associations de communes prennent beaucoup de poids...
 - o Il faut limiter cette expansion, afin de laisser une certaine autonomie aux communes
- Rencontre entre les députés
 - o Valentin veut les réunir pour des discussions pour avoir une voix commune du district.

8. Divers

Laetitia remercie Willy Schorderet, préfet sortant, pour son implication pour notre district. Elle cite quelques-unes de ses grandes réalisations : Le home de Vuisternens, le home de

Siviriez, la rénovation du CO de la Glâne, la nouvelle bibliothèque, la construction de Epicentre, et bien d'autres !

Willy remercie Laetitia pour ses propos et relève encore que l'élément essentiel dans un district, ce sont les communes, et enchaîne en affirmant que le visage de la petite enfance et l'offre a beaucoup évolué en Glâne afin de répondre à un besoin des familles. Willy remercie Laetitia pour son implication à la tête de la commission de la petite enfance. Enfin, Willy remercie notre section pour la confiance des membres de notre parti.

Laetitia remercie le comité pour le travail et la bonne ambiance

Régis remercie Laetitia pour son grand investissement pour notre parti et relève qu'elle assure le lien avec le parti cantonal. L'assemblée applaudit Laetitia.

La parole n'étant plus demandée, notre Présidente clôt l'assemblée à 21h11

La Présidente



Laetitia Reynaud

Le Secrétaire



Nicolas Dafflon

Annexes au PV :

- 1) Rapport de la Présidente
- 2) Comptes 2023 (seulement hors-ligne)
- 3) Rapport des vérificateurs (seulement hors-ligne)
- 4) Budget 2024(seulement hors-ligne)

Annexe 1 : Rapport de la Présidente :

Chers membres du Centre-Glâne,

2023, année d'élection fédérale, a bien entendu été bien remplie par la campagne électorale cantonale et toutes ses sollicitations. Nous avons entre autres été présent à Romont lors de la Bénichon avec le bus de campagne.

Le comité cantonal est très content des résultats des élections. Comme vous le savez déjà tous, Isabelle Chassot a maintenu son siège au Conseil des Etats et Christine Buillard-Marbach et Marie-France Roth-Pasquier le leur au Conseil national. Bravo à elles.

Du côté de notre section glânoise, au niveau effectif, nous comptons actuellement 248 membres (selon Hitobito). Nous avons accueilli 7 nouveaux membres depuis l'assemblée du 30 mai 2023. Il s'agit de Messieurs

- Daniel Droux, Mézières
- Adriano Valente, Romont
- Martin Noël, Romont
- Justin Dumas, Romont
- Dominique Uldry, Le Châtelard
- Olivier Barbey, Le Châtelard
- Philippe Dubey, Ursy

Plusieurs de nos membres nous ont malheureusement quittés, soit par choix, soit pour rejoindre d'autres lieux. Je vous demande maintenant de garder 1 minutes de silence pour les défunts de notre section.

L'année passée, lors de notre assemblée annuelle, Anthony Jaria et Michel Seydoux ont été nommés au sein du comité.

J'ai une pensée toute particulière pour Michel qui ne peut pas être des nôtres ce soir. En effet, après une opération du dos qui s'est très mal déroulée en mars dernier, il se retrouve paraplégique. Il est actuellement à Notwill en rééducation et ce au minimum jusqu'au 30 juillet. Selon mes derniers contacts avec lui, aucune amélioration physique n'est constatée. Par contre, moralement, ça va un peu mieux. Nous lui adressons nos meilleures pensées pour la suite.

Au niveau des activités, la soirée choucroute fort conviviale de février dernier a, à nouveau, été un franc succès.

La nouveauté de ce début d'année est numérique. En effet, notre section a enfin un site internet. Nous disposons maintenant d'un bel outil pour une communication efficace ! Un grand merci à Gilles pour toute la mise en place. En voici la page d'accueil. Malheureusement, le canton n'a pas encore réussi à mettre notre site en lien sur leur site ...

Pour terminer, je souhaite remercier mes collègues du comité :

- Régis, mon bras droit mais aussi mon gauche
- Nicolas, notre très cher secrétaire
- Anthony, notre spécialiste des stands
- Gilles, qui s'est spécialisé dans le numérique

Je vous rappelle le souper de soutien du Centre Fribourg via le Cercle Politique et Economique le jeudi 27 juin 2024, dès 18h00, au Restaurant de l'Aigle Noir à Neyruz. Vous pouvez encore vous inscrire sous cpe-fribourg.ch.

La prochaine assemblée du Centre Fribourg aura lieu le 29 août 2024, à 20h00, à l'Aigle Noir à Neyruz,

Merci pour votre écoute.